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О вопросе защиты цифровых прав
Появление в цивилистике цифровых прав повлекло за собой необходимость восполнения ряда пробелов регули-

рования. Общественные отношения в области цифрового права образуют объект исследования, а предмет — защита 
такового. Вопросы защиты при осуществлении и реализации цифровых прав возникают ввиду определенных законода-
телем критериев. Одним из критериев отнесения права к цифровому является осуществление права в информационной 
системе без обращения к третьему лицу. В целях решения поставленной проблемы проведен нормативно-правовой 
анализ и сделан ряд предложений. В частности, предложено распространить нормы о контроле регулирующим органом 
за правилами, устанавливаемыми операторам, на операторов любых информационных систем. Сделан вывод о том, 
что гражданское процессуальное законодательство требует дополнительных правил при рассмотрении дел о цифровых 
правах. В отношении цифровых прав предлагается применение аналогии норм ст. 8.1, 8.2 Закона об исполнительном 
производстве, касающихся исполнительных производств в отношении бездокументарных ценных бумаг. Выделяется 
необходимость рассмотреть возможность создания специальных подразделений ФССП России для работы на инфор-
мационных площадках. Обосновывается повышение эффективности механизма гражданско-правовой защиты при 
развитии теорий и норм в отношении цифровых мер защиты.

Ключевые слова: защита цифровых прав, меры цифровой защиты, операторы информационных систем, механизм 
гражданско-правовой защиты. 

Natalya M. Kovyazina, Senior Lecturer of the Moscow University of Finance and Law (MFUA)
On Protection of Digital Rights
The emergence of digital rights in civil law has led to the need to fill a number of regulatory gaps. The object of research is 

formed by public relations in the field of digital law, and the subject is the protection of such. Issues of protection in the exercise 
and implementation of digital rights arise due to the criteria defined by the legislator. One of the criteria for classifying a right 
as digital is the exercise of the right in an information system without contacting a third party. In order to solve this problem, 
a regulatory analysis was carried out and a number of proposals were made. In particular, it is proposed to extend the rules on 
control by the regulatory body over the rules established for operators to operators of any information systems. It is concluded 
that civil procedural legislation requires additional rules when considering cases on digital rights. With regard to digital rights, it is 
proposed to apply the analogy of the norms of Articles 8.1, 82 of the Law on Enforcement Proceedings concerning enforcement 
proceedings in respect of non-documentary securities. There is a need to consider the possibility of creating special units of the 
FSSP of Russia to work on information platforms. The article substantiates the increase in the effectiveness of the civil protection 
mechanism in the development of theories and norms regarding digital protection measures.
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